
UNE LETTRE DE LAURIER

Nous ajoutons au dossier une lettre de sir Wilfrid Laurier qui
parut dans le "Record", de Windsor, Ontario, et fut reproduit, le 28
novembre 1917, dans la "Patrie" de Montréal. Voici ce document:

"Ottawa, 12 novembre 1917.
"Mon cher J. B.: Je t'ai écrit il y a quelques jours au sujet

de notre ami Kennedy. Je suis encore d'opinion qu'il faudrait
que nos amis se rallient immédiatement à sa candidature. Je
sais qu'il y a quelque difficulté, à cause de la restriction qu'il fait
sur la question de la conscription. Il faut se rendre compte toute-
fois que dans les circonstances où nous sommes, il faut nécessai-
rement faire des concessions. A une assemblée des candidats li-
béraux de l'est de l'Ontario, il y a trois semaines, j'ai déclaré qu'il
y avait trois alternatives à prendre, car plusieurs s'étaient pro-
noncés pour la conscription. Je n'ai pas voulu faire de cette
question une question de parti, car c'eût été tout compromettre.
Chacune de ces alternatives est acceptable: 1-Se présenter contre
l'Union et contre la conscription; 2-contre l'Union, mais pour la
conscription; 3-libéral indépendant. Je reçois une lettre de
quelques libéraux qui veulent présenter un candidat contre Ken-
nedy. Ce serait faire le jeu de nos adversaires. Vouloir tout
demander, c'est s'exposer à tout perdre. Je compte sur ton in-
fluence pour mettre nos amis au point sur cette question, et je
dis qu'il faut appuyer la candidature de Kennedy.

"Crois-moi bien, ton tout dévoué,
"WILFRID LAURIER."

Vous avez bien lu, n'est-ce pas? Le chef libéral, d'après cette
lettre, déclare qu'il a exposé à ses partisans libéraux qu'ils peuvent se
présenter pour la conscription.

Il ne faut pas s'étonner que sir Wilfrid Laurier ait fait voter tous
ses députés de la province de Québec pour le principe de la conscription.
qu'ils ont ensuite si odieusement exploitée.

Farceurs, n'est-il pas vrai ?
DEUX AUTRES QUESTIONS

Qu'ont-ils fait ?
C naissez-vous des députés !ibéraux de la province de Québe

qui promettaient de demander le rappel de la loi de conscription?
Qu'ont-ils fait ?
Connaissez-vous des députés libéraux de la province de Québec qui

s'engagèrent même par écrit à demander le rappel de la loi de cons-
eription?

QU'ONT-ILS FAIT .


